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Résumé

L’expérimentation a été conduite sur un site expérimental longue durée en zone semi-
aride sur les terres de 1’exploitation agricole d’OULD HOCINE qui se trouve a El Hachimia.
Durant la campagne 2017/2018, il s’agit de la 3™ année de la mise en place de 1’essai dont
I’objectif de comparer 1’effet des rotations lentille, jachere et vesce-avoine sous différentes
modalités de travail de sol a savoir le semis direct, le travail simplifi¢ et le travail
conventionnel sur le rendement de blé¢ dur (7riticum durum Desf). A ce sujet plusieurs
variables liées a la culture ont été étudiées et analysées statistiquement.

Les résultats des analyses statistiques montrent des différences significatives entre les
modalités de travail du sol pour la plupart des caractéres étudiés. Et Peu de différences
apparaissent entre les trois systémes pour le rendement en grain.

Mots clés : Rotation, comparaison, essai de longue durée, rendement, blé dur, travail
de sol, El Hachimia.

Abstract:

The experiment was conducted on a long-term experimental site in a semi-arid zone
on the land of the “OULD HOCINE” farm in El Hachimia. During the 2017/2018 campaign,
this is the third year of the trial, which aims to compare the effects of lens, fallow and vetch-
oat rotations under different tillage methods (no-till, simplified work and conventional work)
on durum wheat yield (TriticumdurumDesf). In this regard, several culture-related variables
have been studied and analyzed statistically.

The result of the statistical analyzes show significant differences between the tillage
methods for most of the characters studied. And few differences appear between the three
systems for grain yield.

Key words: Rotation, comparison, long-term test, yield, durum wheat, work of ground, El
Hachimia.
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